

ABSTRAK

Nurmi Rustan, 2017 “*Perubahan fonem dalam broadcast melalui media BBM*”. Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing I Achmad Tolla dan Pembimbing II Andi Adam.

Kegiatan berbahasa yang dituturkan oleh manusia selain secara lisan juga dilakukan dengan satu tulisan. Bunyi bahasa yang semula terwujud dalam bentuk bunyi atau suara dalam bahasa tulis, bunyi-bunyi tersebut akan terwujud dalam bentuk lambang bunyi yang disebut dengan huruf. Dalam hal itu disadari bahwa huruf sebagai wakil dari bunyi atau sebagai lambang bunyi tidak akan mampu mewakili secara lengkap dan sempurna. Sebab sudah menjadi satu kesatuan, diantara sebuah morfem terdapat bagian-bagian yang kecil lagi yaitu fonem, sedangkan fonem memiliki pengertian satuan bunyi terkecil bahasa yang tidak memiliki makna tetapi dapat memaknai sebuah kata. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh perubahan fonem dalam broadcast yang bertujuan untuk mendeskripsikan wujud perubahan fonem yang digunakan penyebar dalam menyampaikan informasi. Wujud perubahan fonem yang akan dibahas dalam penelitian ini adalah wujud perubahan fonem yang terjadi secara menasal (nasalisasi). *Broadcast* adalah suatu metode pengiriman data, yang dimana data tersebut dikirim ke banyak titik sekaligus, tanpa melakukan pemeriksaan atau pengecekan apakah titik tersebut siap atau tidak, ataupun tanpa memperhatikan apakah data tersebut sampai atau tidak.

Penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif kualitatif. Oleh karena itu, dalam desain harus dirancang berdasarkan pada prinsip metode deskriptif kualitatif, yang mengumpulkan, mengelolah, mereduksi, menganalisis dan menyajikan data secara objektif atau sesuai dengan kenyataan yang ada di lapangan untuk memperoleh data.

Berdasarkan analisis data, penulis menemukan 30 bentuk perubahan fonem nasalisasi dalam broadcast yakni memutihkan, mengecilkan, mengikis, membuat, menimbulkan, menyempatkan, menyamakan, membuat, mengencangkan, memuaskan, menyebarkan, menyeluruh, menurunkan, membantu, menyuburkan, membentuk, meningkatkan, mengembalikan, menambah, menyampaikan, menemukan, membandel, membuat, mengelupas, membesar, menempel, menutup, membuat, mengandung, menulislah.

Kata Kunci : Fonem, Broadcast, Media BBM, Deskriptif Kualitatif